

学校だより

ふむふむ



《発行》京都市立洛風中学校

令和7年12月19日
—第6号—

冬が来た

高村光太郎

きつぱりと冬が来た
ハツ手の白い花も消え
公孫樹の木も箒になつた

きりきりともみ込むやうな冬が来た
人にいやがられる冬
草木に背かれ 虫類に逃げられる冬が来た

冬よ

僕に来い、僕に来い
僕は冬の力、冬は僕の餌食だ

しみ透れ、つきぬけ
火事を出せ 雪で埋めろ
刃物のやうな冬が来た

演劇ワークショップ(11/14)

11月14日(金)、演出家・劇作家の平田オリザさんによる演劇ワークショップが行われました。土台のシナリオをもとに、グループで手を加えながら短い劇に仕上げていきます。役を決めて、少しづつ設定を考えたり変えたりしながら、最後には上演。台詞もストーリーも基本は同じなのに、実際に演じられた作品は全く趣の異なるものになりました。



「異なる価値観と出会ったときに、物おじせず、卑屈にも尊大にもならず、自分の価値観を提示し、相手と共有できる部分を見出す「対話」というプロセスを楽しむこと。そこに自分自身に関する新しい発見や喜びがあることを、体験を通して少しづつ味わいながら、「対話の体力」を鍛えていく。それが私の考える演劇の力です。」(平田オリザ『ともに生きるための演劇』より)

アメリカから来た転校生、クマや鹿の話をする転校生、茶道を広めるためにやってきた転校生、転校生・彦星三世。みんなであれこれ知恵を出し合い、笑ったり困ったり悩んだりしながら過ごした数時間。難しい言葉で説明すると、「対話の体力」を鍛えた時間だったのですね。平田オリザさん、本当にありがとうございました。

2学期、体験学習メジロ押し 様々な体験学習を行いました。



11/7・金 秋パーティ



11/25～
ガクゲイのトビラ
(藍染)



10/29・水
ようこそアーティスト



12/1～
ガクゲイのトビラ
(リメイク)



11/21・金 正しい歩き方教室



12/5・金 八ツ橋体験(1年)



12/8～
ガクゲイのトビラ
(デザイン)



12/10・水
そば職人に学ぶ(1、2年)



12/8・月
風の庭に球根植えつけ
(生き物係)

保護者の皆様

2025年もあと2週間ほどで終わろうとしています。改めて、常日頃のご理解ご協力に心から感謝申し上げます。来る年も、どうぞよろしくお願いします。